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l.- Aprobación actas anteriores
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DESARROLLO DE LA TABLA

1.- Se someten a la aprobación del Concejo las actas 26 y 27 , las que son aprobadas sin
observación alguna.-

2.-
2.1.- Se da lectu¡a a Ord. No 09 de Coordinador Cultura, Patrimonio y Turismo de fecha

2110912017 a través del cual se requiere el acuerdo del Concejo para iniciar los tnímites
para crear una Corporación de Desarrollo Social Cultural Municipal.-

Plantea que a través del programa de

revitalización de barrios patrimoniales se han elaborado proyectos para restaurar

infraestructuras patrimoniales como el Teatro, la Casa de la Cultura y futuros museos los
cuales una vez restaurados deben ser administrados por una institución con el objetivo de

que cumplan la función que conesponda en cuanto al desarrollo de las artes, la cultura y el

turismo.
Frente a tal circunstancia se hace muy

necesaria la creación de esta Corporación.
Sr. Cartes señala que es bueno que este tipo de

iniciativas se estén desarrollando por el crecimiento comunal en el ámbito patrimonial,
cultural y turístico.

Piensa que en ello debe considerarse la
participación de terceros que financieramente puedan contribuir con el desarrollo de estas

iniciativas.
Aparte de ser rma corporación municipal, debe

ser transversal.
Apoya la iniciativa.-
Sr. Roca comparte la idea de debatir el tema.
Por años se ha discutido el contar con una

Corporación Municipal sin que ello se haya logrado, no obstante existir varios intentos.
Lo aprueba.-
Sr. Ramírez ya se había abordado en otros

Concejos este tema.
Cuando se ha dejado en manos de terceros el

desanollo de estas actividades no ha sido exitoso.
Solicita eso sí considerar en esta corporación,

siempre la participación de concejales.
Sr. Oyarce lo aprueba.-
Sra. Unda aprueba y sería bueno que ellos

participen. Comparte con que debe ser una organización transversal.
Sra. Concha le parece muy buena la iniciativa y

ella tiempo atrás planteó el tema como una necesidad ya que debe ser la comuna quien
administ¡e su patrimonio y no entregárselo a terceros.
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2.2.- Se deja constancia de que cada concejal recibió el PADEM 2018 a través de Ord. 535

de jefe de DEM de 29/0912017 ,lo que los obligará a frjar reuniones de comisión.-
Sra. Concha dice que los concejales deben

analiz¿r este texto y luego formar pafe de jomadas participativas con todos los
involucrados que forman parte del proceso.

2.3.- Se da lectura a Ord. 198 de 1310912017 de DAF a través del cual se solicita el acuerdo
del Concejo para aprobar informe y propuesta de distribución de Patentes de Alcoholes
Limitadas que regirá para los próximos 3 años en la comuna de Lota y que en resr¡men
establece las siguientes cantidades:

- A1 Depósito de bebidas Alcohólicas 36 Patentes
- El Cantinas, Bares o Tabernas 03 Patentes
- Fl Expendio de cervezas y Sidras 10 Patentes
- Hl Minimercados 23 Patentes

Sra. Unda aprueba
Sr. Ramírez aprueb4 pero sería bueno regular los horarios
Sr. Oyarce lo aprueba pero también esta por regular los horarios
Sr. Roca no lo aprueba por cuanlo existiría disconformidad en cuanto a las cantidades de
acuerdo a la información que entrega el Municipio y la que maneja Carabineros. Una vez
que se aclare ello se podrá pronunciar.
Sr. Cartes lo aprueba porque le parece acertada la propuesta porque es una forma de
controlar. También es partidario de revisar los horarios.
Sra. Concha lo aprueba. En el tema de los horarios ella separaría lo que es venta de alcohol
ya que donde venden, se juntan grupos que son foco de delincuencia y generan conflictos
entre los vecinos.

Se acuerda hacerles llegar copia de la
Ordenanza para que se analice en próximo Concejo.-

2.4.- Se da lectura a respuesta a carta enviada por el Sr. Gastón Lorca y a través de la cual
pide ser considerado en el otorgamiento de un puesto (restaurante desocupado en la Playa
de Colcura).

Al efecto se le indica que se está licitando su
reparación y una vez hecho se licita¡á su concesión, que es la única forma de entregarlo a
terceros. Se le invita a participar.-

Sr. Cartes sugiere exigir en las bases una boleta
de garantía que asegure que el local se devuelva en buenas condiciones o en la cual se

pueda hacer efectivo el cobro de los daños al local.-
Sr. Roca pregunta cu¿índo estará reparado el

local para ser licitada su concesión, a lo que el Adm. Municipal responde que debería estar
licitíndose en 20 días.-

2.5.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 203 de DAF por
el cual informa acerca de las últimas contrataciones a contrata v honorarios.-

á,r.- s" Carlos oyarce:
a.- En calle Monsalves al interior de la feria no hay espacio ni siquiera para pasar, lo que
constituye grave peligro;
b,- En secto¡ de Plaza de Armas se mantiene gran cantidad de personas que permanecen en
estado de ebriedad lavando vehículos. Pide que se pueda cortar el agua;
c.- Le preocupa el sector de Río Negro en Colcura, donde se requiere de manera urgente el
estabilizado, lo mismo ocune con las luminarias en Puerto Nuevo.-



3.2.- Sra. Tamara Concha:
a.- Da a conocer que ha seguido reuniéndose los días lunes con los asistentes de la
educación logrando a la fecha r¡n avance significativo de los estatutos.

Se esta confeccionando un texto único para

todos y saluda el esfuerzo que al efecto se ha hecho de parte de los funcionarios del DEM,
del Municipio, de los gremios y de todos los que han intervenido en este proceso.

Sería bueno reuni¡se con el Alcalde para

analizar el tema financiero y ver si se puede considerar en el presupuesto municipal para el

2018.
Dado que el próximo lunes es festivo info¡ma a

los concejales que la próxima semana se reunir¿ín el día miércoles a las 15:30 horas en el

Salón Municipal.
A través del Ministerio de Educación ya se eslá

estudiando el estatuto a nivel nacional.
b.- Producto de la reunión el día de ayer surgió el tema de un celador del anexo del Liceo,
que sufrió un accidente (quemaduras) y no contaba con teléfono para avisar y como estaba

solo al parecer se hizo ver por un médico particular y por lo mismo por no respetar los

protocolos la ACHS no reconoce el hecho como accidente laboral y ello implica que

debería enfrenta¡ solo su tratamiento.
Sería bueno velar por que dichas personas no

estén tan desamparadas y que ademiis se les capacite para que al menos conozcan los

orotocolos.
c.- Informa que la han estado llamando la gente de Colcura. Allí se quedó de hacer

reunión con la comunidad educativa para dar a conocer el estado de tramitación
adquisición del terreno y las medidas adoptadas para reparar lo denunciado en el colegio.

No se han cumplido los plazos razón por la
cual hace presente que es muy necesaria dicha reunión.-

3.3.- Sr. Iván Roca:
a.- Quiere saber qué pasa con los permisos para trabajar el I de Noviembre;
b.- Sobre el estabilizado se acordaron sectores donde tirar y hay que priorizar los mismos.

Encuentra que no se ha notado avance razón
por la cual solicita se comience a dar curso a lo acordado;
c.- Desconoce si la Municipalidad tiene libro de reclamos y sugerencias y donde está;

d.- Piensa que ya que se acordó la semana pasada retirar personal PMU de las fi¡nciones de

guardias en recintos particulares, debeían adoptarse medidas con respecto a los celadores

del DEM, deberían estar habilitados para ejercer dichas funciones.
Le preocupa que el tenerlos en las condiciones

implique que nos puedan cursar algun tipo de infracción por

Por otro lado no puede ser que una sola
persona ejerza como guardia en todo un colegio.-

3.4.- Sr. Cristian Ramírez:
a.- Gimnasio Municipal. El sábado por la mañana estuvo en dicho recinto, donde pudo

constatar las siguientes anomalías o inegularidades:
- motor eléctrico presenta evidente deterioro y falta de mantención
- portón eléctrico no se encuentra operativo, lo que genera defrciencia en la seguridad del
recinto municipal
- Evidente falta de mantención en zona de entrenamiento y esparcimiento (atletismo y otros
deportes) fienos y ramas atravesadas;
- Evidentes trabajos sin terminar, falta retiro de ramas producto de raleo;
- Puertas de acceso: cerraduras en mal estado, lo que se evidencia también en las salidas de

emergenci4 lo que imposibilita la evacuación expedita y oportuna en caso de siniestro;
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- Luminaria exterior del perímetro de la construcción del recinto deportivo no se encuentra

habilitada, lo que genera inseguridad
- Hay mediaaguas en evidente estado de aba¡dono y a la intemperie en el recinto. Quiere
saber si conesponden a la administración anterior, son de esta administración, son

compradas con recr¡rsos municipales, etc.

- Mal estado del ciene perimetral, incluso falta de panderetas;

- También le preocupa que en la noche solo quede un guardia

- En Casa de la Cultura la condición actual de canales y bajadas de aguas lluvias se

encuentrari tapadas lo que impide la evacuación de estas en la forma como fue diseñada,

tratando el agua de busca¡ salidas y que puede afectar el interior de la edificación.-
Acompaña al efecto un dosier con fotografias

de sus denuncias,

3.5.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Recorriendo Puerto Nuevo recibió quejas por las luminarias. Los 64 focos permanecen

encendidos todo el día lo que constituye un costo para el Municipio.
Conversaron con Sr. Miguel Campos para que

los mismos vecinos puedan controlar el apagado y encendido de las luminarias y evitar el
gasto excesivo.

A su vez las luces que estiín en el rompe olas,

en el muro de contención, se encuentras apagadas hace I I años.-

b.- En Chivilingo se contrajo el compromiso de iluminar y no se ha cumplido.
c.- Sobre el tema de las veredas, se encuentran malos los accesos al Hospital y Consultorio
No 1.-

d.- Ella solicitó iluminación en calle Alejandro Flores, Bajada Defensa del Niño y reponer

un halógeno para evitar delincuencia

3.6.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Piensa que el tema de las inundaciones en Gimnasio p¿rsa por un tema de limpieza de

canaletas, al igual que en la Casa de la Cultura;
b.- Tiempo atnís planteó la inquietud de que en los trabajos que se estaban realizando en la
multicancha de Roble Alto, no se estaba ocupando la materialidad contemplada en el
proyecto lo que podía generar problemas. Ahora quiere se vea el tema de la sede de
jubilados de Caupolicrín estaría ocurriendo lo mismo donde revisa¡on ciertas partidas que

se estarían ejecutando con materiales diferentes.
Esto lo da a conocer como voz de alerta por

cuanto sería el segundo proyecto donde se detecta algo así.-
c.- Le preocupa el tema de los campamentos, en especial el de Monte Los Olivos donde

existe incertidumbre de los pobladores po¡ cuanto no saben qué ocurrirá con ellos, si seriín

radicados o erradicados.
Es terreno privado, habrla problemas de suelo,
Al efecto considera que sería bueno comenzar

una ronda de información para buscar alternativas de solución.-
Sería bueno ver la forma como se les ayuda

con el estabilizado que por el momento sería un paliativo. También tienen problemas con el
agr¡a potable.
d.- Plantea inconvenientes que ha tenido un monitor de zumba Sr. Azócar que realiza sus

clases en las tardes en Esc. Baldomero Lillo, por cuanto se ha encontrado con otras

actividades paralelas que le impiden realizar sus actividades las que son muy concunidas.
Así por ejernplo el sábado había un bingo.

Cree que falta coordinación con el DEM.
Sra. Concha piensa que debería establece¡se un

protocolo para facilitar los colegios para realizr actividades de manera que no entorpezcan
las actividades municipales programadas en los colegios.



e.- Le preocupa la situación del Anexo del Liceo donde se encuentran personas trabajando

en muy malas condiciones por el incendio que sufrió tiempo atrás el establecimiento. Sería

bueno se les informe en que proceso se encuentran las reparaciones del establecimiento.-

3.7.- Sr. Alcalde:
a.- En todo el sector de la Feria hay problemas de acceso razón por la cual se ha solicitado

el apoyo de Carabineros para fiscalizar y además se solicitó demarcar de nuevo para que se

respeten los metrajes establecidos en la Ordenanza;
b.- El no comparte la actividad de lavado de autos en sector de la Plaza de Armas,

especialmente por las condiciones en que habitualmente se encuentran las personas que allí
trabajan (estado de ebriedad).

En todo caso se están coordinando acciones

con Ca¡abineros y se instruirá a través del Administrador Municipal para el corte de agua;

c.- Hoy se termina de recibir el estabilizado y de aquí al próximo lunes se estará trabajando
en diferentes sectores.
d.- Se instruirá a Sr. Miguel Campos para que vea el tema de las luminarias en Puerto

Nuevo, Bajada Defensa del Niño y otros sectores indicados por los concejales;
e.- Solicita al Sr. Administrador ver el tema de las condiciones de los trabajadores del

Anexo de Liceo (luz y otros)
f.- Solicita oficiar a Seremi de Educación y Director Provincial pam que informen acerca

del estado de avance del Anexo del Liceo;
g.- Se reunieron con Director nacional de los asistentes de la educación para tratar el tema
de la desmunicip alización;
h.- El tema de los guardias es una problemática.

Al revisar la planta se analizó el tema de las

agresiones ocurridas en los CESFAM.
Se planteó al Seremi extemalizar el servicio de

vigilancia y contratar un abogado por 22 horas para las defensas.-
Solicitará al Administrador ver el caso del

guardia accidentado cuyo nombre sería José Romero del Anexo del Liceo A-45.-
i.- Sobre el colegio de Colcura, consultará con el Jefe de gabinete la situación del teneno,
dado que él lo estaba viendo.

Los trabajos ofrecidos se han realizado
conforme.
j.- En el Cementerio ya se esüín haciendo trabajos desde su acceso.

Se está normando el trabajo con los
contratistas.

Se instaló señalética para los estacionamientos.
Administrador Municipal dice que se

adquirieron 5 toldos para el ingreso y también para el lugar de las sepultaciones.
Se compró ademiís equipo de amplificación

para las ceremonias.
Se contempla la compra de pasto para el

acceso.
Sr. Roca en cuanto a los permisos a otorgar

para el I de noviembre cree que es necesario definir qué tipo de comercio se va a autorizar
y hasta cuando se recibir¿i¡ las solicitudes.

Se acuerda recibir hasta el 19 de octubre oor el
pago de permisos y derechos.-

Se plantea como inquietud si se autorizaní
venta de flores ya que es un tema que se trajo a la mesa por la C¿lmara de Comercio, señala
el Administrador Municipal.

- Sra. Concha quizás se pudiera limitar en cuanto al número
- Sr. Cartes por respeto a los comerciantes establecidos que todo el año pagan sus

patentes y derechos sería partidario de no autorizar venta de flores



- Sra. Unda está por autorizar pero limitado en cuanto al número
- Sr. Roca también autorizaría pero limitando la cantidad.-

En definitiva se acuerda autorizar la venta de flores pero limitando la cantidad.-
k.- Sobre el estado del Gimnasio Administrador Municipal informa que las mediaaguas

fueron adquiridas a través de emergencia. Siempre los proveedores entregaban dichos
bienes en la medida de que se iban solicitando.

Sin embargo en esta opornrnidad se compraron
12 y las entregaron de una sola vez.

Se instalan cuando no llueve y solo quedan 4
por instalar de las cuales esta semana se instalarían dos.-

Sr. Ramírez dice que le preocupa porque
estaban mojadas, encima del barro y pudriéndose.

Considera que hay una especie de

despreocupación porque si se trata de compras de emergencia, la inst¿lación es prioritaria.
Es partidario de que esas viviendas que quedan,

no se entreguen a las familias, ya que es una burla para ellos.-
Sr. Alcalde solicita al Administrador Municipal

verificar lo denunciado.-
Sr. Alcalde da a conocer que tuvo reunión con

todos los actores que de una u otra manera tienen intervención en el Gimnasio para ver las

medidas de mitigación que allí se deben adoptar.
Aclara que la mantención de canaletas y

bajadas de aguas lluvias si se había hecho, pero en un día de lluvia y por caída de ramas el
sistema colapsó.-

Jefe de Secplan hoy se reunía con Seremi de

Deportes para ver el tema de la reparación del Gimnasio, cancha Rolando del Río y Cancha
Neptuno.

Además informa que fueron aprobados
proyectos para el Club Dep. Libertad y Estrella Roja.-

Enviará personal idóneo al Gimnasio para que

vean que es lo que se debe mejorar.-
Sr. Roca dice que sobre el tema de las

mediaaguas les falta información. Hoy se enteraron de que habia¡ 12.-
Sr. Alcalde les sugiere que en sus labores de

fiscalización se acerquen a consultar todas las dudas que tengan. En lo personal está por
transparentar todo lo que se haga.-
l- Se recibió la visita de profesionales de Serviu Campamentos y la verdad de las cosas es

que los dirigentes de los distintos campamentos se encuentran muy bien informados de la
situación de sus sectores. Otra cosa es que no bajen la información a los pobladores.

En razón de ello se solicitará a la Enc. de
Organizaciones comunitarias informar a la población.-

Se verá la posibilidad de solicitar nuevarnente
los profesionales a Serviu para que vengan a informar a la población.
m.- Sobre el monitos de zuma, éste pertenece al programa de la mujer y de verdad se tienen
que coordinar las actividades;
n.- Se informa que el viemes 13 del presente habrá reunión con 4 campamentos en el salón
azul del Ex Hospital
o.- Sr. Alcalde reite¡a a los concejales que no siempre tienen que traer los temas al Concejo,
pues una vez detectados los problemas, ellos mismos los pueden plantear ante la Dirección
competente para que busquen la solución.
p.- Se da la palabra a:
p.l.- Sr. Edgardo Fonseca viene en plantear que hace 2 semanas está a la espera de que le
aprueben una patente para su local comercial de eventos.

Se le informa que consultado el tema en
Patentes, no ha llegado el informe al Concejo dado que se está rec¿bando mayor
información dado que viene negativo el informe de Carabineros por el acceso;



p.2.- Sra. Teresita Reyes dirigente de los asistentes de la educación se hace presente para

invitar at Alcalde y Concejales a una actividad (cena de gala) que realizanán el dia viemes 6

del octubre en la Casona de Mirla de Playa Blanca.-
Sr. Alcalde confirma su asistencia.-

p.3.- Sr. Luis Vrásquez plantea:

- Afuera del Museo de Lota Alto que es un sector turístico visitado por gran cantidad de

personris se encuentran unos vehículos abandonados que dan muy mal aspecto y solicita

buscar una solución;
- En sector cantera instalaron canastillos para la basura que cumplían muy bien su objetivo.

Pues uno de ellos se cayó y luego lo robaron, pero lamentablemente la gente sigue tirando

la basura allí. Pide solución.-
Con ello se puso término a la reunión, Ia que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y sec¡etario

Municipal titulares.-

LOTA, OCTUBRE DE 2017.-

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 03/10/2017 ACTA 028-2017

l.- Se aprueba informe y propuesta de distribución de Patentes de Alcoholes Limitadas que

regirá para los próximos 3 años en la comuna de Lota.'

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&


